

# Gobierne quien gobierne, la lucha sigue: padres de los 43

En la marcha realizada en la Ciudad de México reprochan al gobierno federal la simulación política para resolver el caso; dichos de Encinas son "justificaciones indefendibles", critican

**AYOTZINAPA A**  
**10 AÑOS**

**ALEHÍ SALGADO, YALINA RUIZ,  
SHARON MERCADO, MARÍA  
CABADAS Y VÍCTOR GAMBOA**

Tras una década sin respuestas ni justicia por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, ayer sus familiares y estudiantes tomaron las principales calles del primer cuadro de la Ciudad de México y ante un Zócalo amurallado los padres prometieron que seguirán en la lucha sin importar quién gobierne.

Reclamaron al presidente Andrés Manuel López Obrador que les haya jugado una farsa, al simular voluntad política para usarlos en su campaña presidencial con la promesa de resolver el caso: "No nada más se traicionó a usted y a estos 43 padres, sino a todo el pueblo me-

xicano", condenó Hilda Legideño, madre de Jorge Antonio Tizapa.

Un grupo de encapuchados vandalizó y saqueó comercios en el Centro Histórico.

Para familiares, organizaciones y especialistas, los señalamientos de Alejandro Encinas sobre los obstáculos que enfrentó en la investigación llegan a destiempo y son justificaciones indefendibles que reafirman que a este gobierno nunca le interesó resolver el caso.

**| NACIÓN | A6 Y A8**

**ISIDORO VICARIO AGUILAR**

Vocero y abogado de los padres de los 43

**"A una década y sin más se va el gobierno y deja varios pendientes en el caso de Ayotzinapa. Mientras no se sepa la verdad seguiremos caminando y levantando la voz"**





Estudiantes marcharon hacia el Zócalo con consignas de exigencia de justicia y con la convicción de que no permitirán que el caso quede impune.

# Juran padres no dar tregua a los gobiernos hasta saber la verdad

Pese a vallas y bloqueos, se movilizan al Zócalo capitalino en rechazo a “la simulación de voluntad política” para resolver el caso de los 43; lucha seguirá, claman, pues ningún partido los ha tomado en serio

**ALEHÍ SALGADO, YALINA RUIZ Y SHARON MERCADO**

Una década sin respuestas movilizó ayer a los padres y madres de los 43 normalistas desaparecidos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, con el reclamo de que el presidente Andrés Manuel López Obrador les jugó una farsa, como lo hizo en su momento Enrique Peña Nieto, al simular voluntad política para resolver el caso. Prometieron que, gobierno quien gobierne, la lucha seguirá al saber que ningún color político los ha tomado en serio.

Caminaron también en la Ciudad de México durante cuatro días para reclamar al Jefe del Ejecutivo federal que los traicionó al usarlos en su campaña presidencial con la promesa de resolver el caso, para expresar su rechazo a la “dictadura militar” que instauró, para echarle en cara el bloqueo de información al que los somete, lo mismo que al desprestigio diario en sus conferencias mañaneras, en las que vulnera a otras personas cuyos derechos humanos fueron ultrajados en el curso de este sexenio.

Isidoro Vicario Aguilar, vocero y abogado del movimiento, lanzó: “¿Cuántos años más vamos a tener que salir a la calle para buscar la verdad?!”; otros reclamaron en la caminata bajo la lluvia: “¿Cuántas décadas más en pie de lucha?”, utilizando un altavoz; pintas en Paseo de la

Reforma, vidrios rotos con tubos, con fuego, cohetones al aire y llanto en memoria de sus hijos jalonaron la marcha.

“Se cumple una década de la desaparición de los 43, una década en que han caminado de arriba a abajo los padres y madres de los 43 y, en este largo caminar, han alzado la voz bajo la lluvia, como el día de hoy, han levantado la voz bajo los rayos del sol y siguen caminando porque aún no tenemos información del paradero de los 43 estudiantes. A una década de los hechos, lejos estamos de saber.

“A una década y sin más se va el gobierno y deja varios pendientes en el caso de Ayotzinapa, pero con su apoyo seguiremos caminando, seguiremos levantando la voz junto a los padres y madres de los 43, y vamos a salir mientras no se tenga la respuesta, mientras no se tenga información del paradero de los 43 estudiantes, mientras no se sepa la verdad de lo que ocurrió la noche del 26 de septiembre de hace 10 años, seguiremos caminando y levantando la voz hasta que haya verdad y justicia, gobierne quien gobierne”, prometió Vicario Aguilar.

Los padres y madres fueron arrojados por estudiantes de la UNAM, la UAM, la ENAH y la Ibero. Durante su caminar, desde el Ángel de la Independencia hasta la plancha del Zócalo, juraron no dar tregua a los

gobiernos hasta que se sepa la verdad de lo que ocurrió la última noche que se supo con vida a sus hijos, y hoy con más fuerza, luego de que el gobierno avaló adscribir la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) otorgándole más poder.

Al movimiento también se unieron organizaciones no gubernamentales antimilitaristas, de apoyo a familiares de desaparecidos, de víctimas de feminicidio y en favor de los derechos humanos, que rodearon y protegieron en todo momento a la comitiva de padres, “pues los une el mismo dolor de este país espinoso”.

Expresaron que el máximo indicador del fracaso de este gobierno, “que se decía humano y de izquierda”, fue anteponer los intereses del Ejército y grupos violentos a la solidaridad con las familias de los 43,

que son también un reflejo de todos los desaparecidos en México.

“¿Qué miedo tenía este gobierno de que toda la marcha llegara al Zócalo?”, preguntaron ya frente a Palacio Nacional los padres de los 43, luego de que el centro de la Ciudad

de México fue amurallado con diferentes tipos de vallas y las calles del perímetro del Zócalo fueron bloqueadas con muros de concreto que tuvieron que rodear o saltar para llegar al mitin en donde expresaron lo que les duele a 10 años del caso.



“¿Dónde está aquella democracia que pregona este gobierno que se dice humanista?”, cuestionaban mientras al fondo sonaban cohetes caseros que lanzaron encapuchados, quienes también pintaron, incendiaron y destrozaron negocios y fachadas a su paso.

“Usted sabe perfectamente bien que fue el Ejército el que participó masivamente en el ataque cobarde hacia nuestros hijos. Usted lo sabe y, desafortunadamente, se puso del lado de la traición”, condenó Hilda Legideño, madre de Jorge Antonio Tizapa Legideño, uno de los 43 normalistas desaparecidos.

Exigieron que se integren a la investigación los folios faltantes, el regreso del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, y que el próximo gobierno deje la complicidad con el crimen organizado y el Ejército. ●

**ISIDORO VICARIO AGUILAR**

Vocero y abogado del movimiento

**“Mientras no se sepa la verdad de lo que ocurrió la noche del 26 de septiembre de hace 10 años, seguiremos caminando y levantando la voz”**

**HILDA LEGIDEÑO**

Madre de Jorge Antonio Tizapa

**“Usted sabe (...) que fue el Ejército el que participó masivamente en el ataque cobarde hacia nuestros hijos. Usted lo sabe y (...) se puso del lado de la traición”**



FOTOS: VALENTE ROSAS, EL UNIVERSAL

**Un bloque de la manifestación saqueó negocios, pintó, incendió y causó destrozos en las fachadas a su paso.**



**Manifestantes realizaron pintas en las vallas que fueron colocadas alrededor de Palacio Nacional.**





Los padres de los 43 normalistas desaparecidos exigieron que el próximo gobierno deje su complicidad con el crimen organizado y el Ejército.

